

パソコンの相談、学生が受けます！

学生が遠隔授業等を支援

新型コロナウイルスによる大学閉鎖が続く中、ゴールデンウイーク明けに大学におけるオンライン授業が本格化している。5月12日時点での文部科学省の調べによると、「遠隔授業を実施する」「検討中」を合わせて96・6%が実施しているという。こうした中で、学生によるパソコン等のサポートやヘルプデスクを設ける大学も登場している。

オンライン授業を開始して、ある大学では情報システム担当者への電話が鳴りやまないという。その内容のほとんどが「パソコンの操作法が分からない」、「レポートのアップロードの仕方が分からぬ」など基本的な質問で、問い合わせてくるのは教員と学生の双方。担当者はこの対応にかかりきりになる。

パソコンなどの操作等にかかるのは教員と学生の双方。担当者はこの対応にかかりきりになる。



北海学園大学のSOS画面



嘉悦大学の学生ヘルプデスク

関わる基本的な質問には、遠隔教育を利用するLMS（学習管理システム）や双方向授業に利用するツールの操作方法、あるいは、動画・プレゼン資料作成において問い合わせ、学生においては、パソコンの設定、L

○北海学園大学の事例

北海道の北海学園大学（安藤敏眞学長）の「学

生テクニカルサポートS

OS」は、コミュニケーション

ショーンに長け、ICTに

影響でアルバイトが減っ

た2年から4年の学生12

人が、パソコン操作など

に悩む学生の相談にのる

る。

5月10日から30日ま

で、午前10時から休憩を

はさみつつ午後9時まで

活動する。相談者は「L

INE」の専用サイトに

相談内容を書き込み、そ

一が個別に対応する。サ

ポーター同士が対等に議

論するため、お互いに学

年を明かしていないと

う。相談件数は1日に20

件程度。都度、サポート

一同士はZoom等で議

論して相談者に回答す

る。

○北海学園大学の事例

北海道の北海学園大学

（安藤敏眞学長）の「学

生テクニカルサポートS

OS」は、コミュニケーション

ショーンに長け、ICTに

影響でアルバイトが減っ

た。

5月30日以降の運用に

ついては、まず、相談内

容に基づいた、学生サポ

ーターエクスアシスタント執筆の「遠隔授業マニュアル」を同時に並行

で作成していること、教

職員の遠隔授業の実施体

制が整い、学生のICT

リテラシーが向上してい

ることを踏まえて、基本

的には教職員による対応

を検討しているといふ。

○嘉悦大学の事例

東京の嘉悦大学（井上

行忠学長）では、5月11

日に、春学期の授業のす

べてを「オンライン授業」

として実施すること

を決定した。一方、10年

前から「学内アルバイト

制度」があり、中でも学

校内に頻繁に見ない学

生がいることが分かつて

いましたので」とのサ

イトを担当した経営学部

の内藤水教授は述べる。

携わったサポートの多くは、「関わってよか

った」と口を揃える。経

済学部の星山皓士さん

は、「始めはサポート一

という姿勢でしたが、今

は学生と先生を繋ぐペイ

ブのような存在になれて

いることが、嬉しく思ひ

ます」と述べる。また、

学生の課題を学生が支援

することの重要さを指摘

するには法學部の岡崎悠

太さんだ。「精神的な距

離感や理解力が近い存在

からのサポートは、大学

職員、教員には出来ない

ものなので、今後も学生

にしか出来ない「何か」

には期待ができるのではないかと感じます」。

また、工学部の谷村雄

太さんは、「このような

学生主体の活動は、現代

の日本で強く求められて

いる「能動的思考力」の

成長を促すのではないか

と思います。今後も継続

的・能動的な行動や思考

を意識した生活を送りたい

と述べ、プロジェクト

自体が学生の成長

を促すのではないかと思

います。今後も継続

的・能動的な行動や思考

を意識した生活を送りたい

と述べ、プロジェクト

自体が学生の成長